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Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às 16 horas 

estiveram reunidos, virtualmente, com o uso da ferramenta meet google, 

através do link meet.google.com/qwh-kdte-kpw, os seguintes docentes: 

Alberto Pires, Carlos Campello, Carolina Novo, Cesar Dollinger, Edgard 

Andrade, Fábio Ribeiro, Felipe Jardim, Fernando Bloise, Francisco Barone, 

Lucas Schmidt, Leonardo Vana, Luciana Marinho, Maria De Lourdes 

Antunes, Miriam Lepsch, Mirian Méxas, Patrícia Cidade, Paulo Maurício, 

Paulo Santana e Ulisses Ferreira. Os professores Francisco Asevedo e 

Melissa Angélica tentaram reiteradas vezes o acesso à reunião, mas não 

obtiveram sucesso. Em seguida o Professor Edgard consultou se alguém 

tinha alguma observação a fazer sobre a pauta da reunião enviada 

previamente junto com a convocação e, diante da negativa passou a 

nomear os itens da pauta: Item1. Leitura e apreciação da ata da 25ª reunião 

ordinária do DCA. Item 2. Concurso para Professor Assistente 20 horas do 

DCA. Item 3. Processo nº 23069.043678/2016-63 do Professor Francisco 

Asevedo. Item 4. Abertura das turmas 2022, primeiro e segundo semestres 

dos seguintes cursos: MBA em Contabilidade e Auditoria (PGCA), MBA em 

Gestão Estratégica de Negócios (PGGN), MBA em Controladoria e Finanças 

(PGCF) e MBA em Gestão Empresarial em Tributação e Contabilidade 

(PGGT). Item 5. Informe da Comissão de Infraestrutura e Espaço Físico do 

DCA. Item 6. Planos de Atividades das disciplinas 2021.1. Item 7. Apreciação 

do RAD parcial 2021 do Professor Alberto Pires. Item 8. Assuntos Gerais. 

Dando início aos trabalhos pelo Item1 da pauta, o professor Edgard 

procedeu a leitura da ata da reunião anterior. Colocada em votação a ata 

foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o professor Edgard passou ao 



Item2 da pauta, a saber, Concurso para Professor Assistente 20 horas do 

DCA. O professor Edgard passou a palavra para o presidente da Comissão 

de Concurso, Francisco Barone, que informou que o concurso será para 

preenchimento da vaga que vai ser aberta com a aposentadoria do 

professor Moreno, cujo processo que está em andamento em fase final. A 

proposta é fazer o concurso para a área de Riscos, Precificação e Finanças 

para o regime de 20 horas sendo exigidas as titulações de Graduação em 

Atuária ou Estatística ou Economia e de Mestrado em Atuária ou Estatística 

ou Economia ou Demografia. A vaga do professor Moreno de 40 horas DE 

seria dividida em uma vaga de 20 horas para atender este concurso e o 

restante utilizado para a mudança de regime de professor do DCA em 

regime de 20 horas para o regime 40 horas DE, implementando um 

incentivo que foi recomendado e aprovado pela plenária no passado. O 

Professor César sugeriu que nas áreas de Graduação constasse somente 

Atuária argumentando que visando captar alguém que atendesse outras 

áreas específicas do campo atuarial. O professor Campello contrapôs que 

este perfil não está excluído, que seria uma limitação só ter Atuária na 

graduação, pois existem pessoas no mercado que têm uma visão mais 

ampla sobre riscos. O Professor Barone comentou que vê a proposição do 

César, com muita reserva, pois a característica do nosso curso é a 

interdisciplinaridade e multidisciplinaridade e que desta forma ficaria muito 

restrito. O Professor Lucas manifestou-se pelo chat temeroso de que a 

proposta do professor César iria restringir demais os candidatos. O 

Professor Bloise concordou que não deveria restringir somente à Atuária. O 

Professor César reafirmou pensar no concurso de Atuária somente para 

Atuária, para evitar, por exemplo, que possa entrar um Economista que 

entende de Risco, mas que não entenderá das demais áreas do Atuário. O 

Professor Campello reiterou que o Atuário pode participar e lembrou que a 

ementa terá temas sobre riscos, provisões e reservas técnicas, e outros. O 

Professor Edgard esclareceu que essa é a primeira etapa do concurso onde 

se apresenta a grande área, o regime do professor e pré-requisitos de 

titulação. Em etapa posterior será tratada a ementa do concurso com mais 

detalhes. O Professor Leonardo indagou se o concurso será para 20 horas e 

para Assistente. Edgard informou que irá pleitear esse concurso nesta 

forma para tentar captar profissionais de mercado e que já fora discutido 

previamente que a próxima vaga buscaria contemplar este perfil. O 

Professor Leonardo insistiu se não valeria a pena abrir para doutor, ao que 

o Professor Bloise redarguiu que o doutor não está impedido de fazer o 



concurso. O Professor Campello complementou que a proposta vai ter que 

passar pelo CEPEX, vai precisar ter justificativa, argumentação que não 

existe doutor na área de atuária. A Professora Carolina sugeriu a inclusão 

de temas como cálculo de provisão técnica, resseguros e outros ao que o 

Professor Barone respondeu que neste momento estava sendo definida a 

grande área do concurso, mas que na etapa de definição da ementa outros 

tópicos seriam explicitados e que a colaboração da Professora Carolina com 

a Comissão de Concurso poderá ser muito proveitosa. A Professora Luciana 

indagou se vai ter pontuação para titulação superior a mestrado ao que o 

Professor Edgard respondeu que a Banca de Concurso sempre tem que 

apresentar de forma pública o Barema da Prova de Títulos de acordo com 

as regras gerais do Edital. Este não é o momento apropriado para se falar 

disto e nem temos atribuição para isto. Em seguida o Professor Edgard 

indagou se o Professor Cesar desejaria encaminhar uma proposta 

alternativa àquela apresentada pela Comissão de Concursos. O Professor 

Cesar não apresentou uma proposta alternativa e aproveitou para 

parabenizar o departamento por implementar esta política de incentivar a 

mudança de regime para 40 horas DE quando surge uma vaga no 

departamento. A Professora Miriam Lepsch declarou que fazia dela as 

palavras do professor César Dollinger. O Professor Edgard submeteu a 

proposta da Comissão de Concursos à plenária tendo sido aprovado por 

unanimidade a abertura de Concurso para Professor do DCA, no nível 

Assistente, regime 20 horas na Área de Riscos, Precificação e Finanças 

sendo exigidas as titulações de Graduação em Atuária ou Estatística ou 

Economia e de Mestrado em Atuária ou Estatística ou Economia ou 

Demografia. Em seguida, o professor Edgard passou ao Item3 da pauta, a 

saber, Processo 23069.043678/2016-63 do Professor Francisco Asevedo e 

cedeu a palavra ao professor Barone. O Professor Barone explicou que este 

item está relacionado ao item anterior, pois a partição da vaga resultante 

da aposentadoria do professor Moreno aprovada no item anterior que 

permitiu contemplar a vaga de 20 horas do concurso  permitirá também 

contemplar a utilização de parte da vaga com a pontuação para mudança 

de regime do professor Asevedo, cujo processo já foi aprovado, faltando 

exatamente essa pontuação. O Professor Paulo Maurício indagou se o 

Professor Asevedo é o nome da vez na mudança de regime de 20 para 40 

horas DE com as exigências cumpridas. O Professor Barone confirmou que 

sim e, em seguida, o Professor Edgard submeteu a proposta à plenária 

tendo sido aprovada por unanimidade a utilização desta carga horária da 



partição da vaga com a pontuação para contemplar a mudança de regime 

de 20 para 40 horas DE do Professor Asevedo. Em seguida, o professor 

Edgard passou ao Item4 da pauta, a saber, Abertura das turmas 2022, 

primeiro e segundo semestres dos seguintes cursos: MBA em Contabilidade 

e Auditoria (PGCA), MBA em Gestão Estratégica de Negócios (PGGN), MBA 

em Controladoria e Finanças (PGCF) e MBA em Gestão Empresarial em 

Tributação e Contabilidade (PGGT). O professor Edgard passou a palavra 

para o professor Barone.  O professor Barone comentou que este é um 

processo feito todos os anos para a aprovação na UFF dos MBAs do 

Departamento DCA. A solicitação é de autorização para duas turmas por 

semestre, mas não significa que serão abertas 2 turmas. Dependendo da 

demanda pode ser aberta apenas uma turma. O professor Edgard, após 

consultar se todos estavam suficientemente esclarecidos, submeteu a 

proposta à plenária, tendo sido aprovada por unanimidade. Em seguida, o 

professor Edgard passou ao Item5 da pauta, a saber, Informe da Comissão 

de Infraestrutura e Espaço Físico do DCA e cedeu a palavra ao Presidente 

da Comissão de infraestrutura e Espaço Físico do DCA, Professor Barone. 

Este anunciou que trazia boas notícias: estão finalizadas as obras de 8 das 

salas para professores faltando a vistoria de algumas para verificar se estão 

dentro do padrão e estarão sendo realizadas as obras nas salas 715, 720, 

721e 722, o que permitirá a alocação de 24 professores. Os professores que 

já têm sala ficarão para o final da fila. O Professor Barone apresentou a 

relação com os docentes alocados no primeiro momento e lembrou que a 

lista é dinâmica e feita segundo os critérios aprovados anteriormente. A 

Professora Mirian Méxas perguntou sobre a situação das salas de aula e o 

Professor Barone esclareceu que, por enquanto, nada foi feito nas salas de 

aula e que vai obter mais informações na próxima visita. O Professor 

Leonardo indagou se haverá sorteio das salas entre os professores 

contemplados e o Professor Barone ficou de decidir o que fazer junto com 

a Comissão. O Professor Campello parabenizou a Comissão de 

infraestrutura e os professores Abunahman, Edgard e Bloise por garantir o 

espaço do sétimo andar para o DCA. O Professor Bloise agradeceu as 

palavras do Professor Campello e informou que agora está em luta pelos 

elevadores e acrescentou um agradecimento aos professores Antônio 

Cláudio e Ronconi e que teremos mais um ano de muita dificuldade 

financeira. O Professor Barone, complementou que tem embates quase 

semanais sobre as obras, e ter o apoio da plenária e do departamento, é 

fundamental. Quando não tem mais diálogo, ele recorre ao Professor 



Bloise. Finalizou dizendo que nem sempre é fácil manter o que está 

acordado e complementou que somos iguais e o espaço será igual para 

todos. O Professor Edgard observou que esses espaços foram conseguidos 

devido à força da nossa união depois de serem negados várias vezes e 

completou que através deste processo foi conquistado, no nível externo, 

um respeito do departamento dentro da EST e da própria UFF e, no nível 

interno, a unidade do departamento foi consolidada. Finalizando o 

Professor Campello também agradeceu ao professor Francisco Gomes, 

Chefe do Departamento de Contabilidade, que foi um parceiro para liberar 

o espaço e lembrou que, na última avaliação do MEC, o curso só ficou com 

nota 4 por causa da falta de salas para professores. Em seguida, o professor 

Edgard passou ao Item6 da pauta, a saber, Planos de Atividades das 

disciplinas 2021.1. O professor Edgard informou que ainda existem 

pendências de entrega dos Planos de Atividades das disciplinas de 2021.1 

para a professora Patrícia e lembrou que esses Planos, além de fazerem 

parte do Projeto Pedagógico do Curso, certamente serão cobrados pelo 

MEC na próxima visita. Em seguida, o professor Edgard passou ao Item7 da 

pauta, a saber, Apreciação do RAD parcial 2021 do Professor Alberto Pires. 

O professor Edgard informou que o professor Alberto Pires enviou o RAD 

parcial e está trazendo para a aprovação do RAD parcial pela plenária. 

Colocado em apreciação pela plenária o RAD parcial de 2021 do Professor 

Alberto do Espírito Santo Pires Junior, foi aprovado por unanimidade. Em 

seguida, o professor Edgard passou ao Item8 da pauta, a saber, Assuntos 

Gerais e deixou a palavra livre a quem quisesse se manifestar. O Professor 

Paulo Maurício que atua na CPPD informou os progressos alcançados pela 

CPPD no trato dos processos e ressaltou o indicador tempo médio de 

resposta que hoje é inferior a 15 dias. Comentou também que foi elaborada 

uma nota técnica para tentar ajudar os colegas a sanar as dúvidas. Não 

havendo mais nada a tratar o Professor Edgard Andrade deu por encerrada 

esta reunião que foi secretariada por mim Professora Mirian Mexas. 

 

 

 

Mirian Picinini Mexas                                                  Edgard Coelho de Andrade 

        Secretária                                                              Chefe pro tempore do DCA 
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